

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Broadcasting dan jurnalistik merupakan salah satu minor yang berada di fakultas, jurusan atau prodi Ilmu Komunikasi. Walaupun *broadcasting* dan jurnalistik sama-sama cakupan dari Ilmu Komunikasi, tetapi keduanya tetap memiliki perbedaan. Dalam dunia *broadcasting* akan mengajarkan hal yang memiliki hubungannya dengan teknis-teknis yang ada dalam dunia industri di media. Hal-hal yang akan dipelajari dalam *broadcasting* ini adalah teknik dalam pengambilan gambar maupun video, teknik dalam memproduksi dan menyiarkan suatu program, penulisan naskah untuk program serta pengeditan untuk hasil akhir dari program (Nathania, 2020).

- Program-program yang biasanya diproduksi dalam bidang *broadcasting* ini dapat seperti program berita harian, *talkshow*, radio dan program acara lainnya. Dalam program acara seperti berita harian dan *talkshow* tentunya memerlukan kualitas visual dan audio yang sangat baik, maka dari itu dalam proses pengambilan gambar maupun audio, harus didasari dengan pemahaman dan kemampuan seperti teknik-teknik yang tepat dalam pengambilan posisi atau tata letak kamera serta pencahayaan, agar foto dan video yang ditampilkan ke depan publik bagus untuk dilihat.

Tidak hanya memperhatikan pada bagian visualnya saja. Kualitas audio juga sangatlah penting dalam suatu program, dikarenakan apabila menyajikan kualitas audio yang sangat baik maka dapat membuat publik dapat menikmati program tersebut, begitupun sebaliknya jika program yang disajikan tidak memiliki kualitas audio yang baik maka publik tidak akan memiliki rasa ketertarikan kepada program (Gityandraputra, 2020). Maka dalam memperhatikan audio seorang broadcaster harus memikirkan apakah audio yang akan ditampilkan dapat didengar oleh publik secara jelas atau tidak.

Untuk hasil yang lebih memuaskan sebelum proses penayangan program. Broadcaster harus terlebih dahulu melalui proses editing. Proses editing ini dilakukan untuk menciptakan alur yang sempurna dan sesuai dengan tujuan awal pembuatan program. Apabila editing tidak dilakukan maka hasil yang akan

diberikan masih dalam kondisi berantakan (Sheffieldav,; 2020). Dalam editing melalui 3 tahapan yaitu praproduksi, produksi dan pascaproduksi. Dalam praproduksi, hal pertama yang akan dibahas adalah mengenai perencanaan dari awal secara matang mengenai bentuk program. Lalu dalam produksi dimana proses pengeditan baru dilakukan sesuai dengan perencanaan awal. Yang terakhir terdapat pascaproduksi, dalam tahapan ini nantinya akan mengevaluasi ulang kekurangan yang sebelumnya dilakukan dalam proses produksi (Studio Antelopo,; 2023).

Berikutnya dalam dunia jurnalistik, dalam jurnalistik hal yang lebih ditekuni adalah mengarah dan fokus kepada pemberitaan. Dalam jurnalistik hal yang harus dilakukan adalah mengumpulkan bahan untuk pemberitaan atau liputan, seperti melihat sekitar hal-hal apa yang dapat dijadikan untuk berita dan juga memperhatikan topik apa yang saat ini sedang diminati oleh publik. setelah menemukan bahan untuk proses liputan, dalam jurnalistik juga harus mampu untuk menulis naskah berita yang nantinya akan ditayangkan. Naskah yang telah dibuat tidak akan langsung digunakan tetapi akan melalui tahapan penyuntingan atau editing naskah terlebih dahulu, agar naskah yang nantinya disampaikan kepada publik dapat lebih jelas. Lalu tahapan terakhir adalah menyajikan berita-berita yang telah terkumpul dengan menyajikannya di media, media yang digunakan dapat seperti media cetak, media online maupun media elektronik (Bara, Batu,; 2021).

Dalam jurnalistik, agar berita yang diberikan akurat dan dapat memberikan informasi yang banyak. Maka melakukan proses wawancara sangatlah penting untuk dilakukan oleh seorang jurnalis. Tetapi sebelum melakukan wawancara, seorang jurnalis haruslah terlebih dahulu menanyakan ketersediaan narasumber dan juga memahami sifat atau karakter dari narasumber tersebut. Sehingga mengapa seorang jurnalis harus mampu melakukan wawancara dengan baik agar hasil yang diharapkan dapat sesuai dengan tujuan (Aeni, 2022).

Pada Univeristas Pembangunan Jaya (UPJ), Kerja Profesi (KP) merupakan salah satu mata kuliah wajib yang harus diikuti oleh seluruh mahasiswa di semester 7. Mengikuti kegiatan Kerja Profesi merupakan salah satu syarat yang utama untuk seluruh mahasiswa yang akan menyelesaikan studi dengan tingkat S1. Tujuan dengan diadakannya Kerja Profesi ini adalah untuk memberikan gambaran kepada para mahasiswa mengenai dunia kerja, serta memberikan

kesempatan kepada mahasiswa untuk mengaplikasikan teori-teori yang telah dipelajari selama kuliah dan menganalisisnya dengan praktik sesuai kompetensi program studi dalam lingkungan perusahaan ataupun instansi (Setiawan & Soerjoatmodjo, 2021).

Untuk mengikuti mata kuliah Kerja Profesi ini, Universitas Pembangunan Jaya telah menerapkan beberapa sistem atau aturan yang harus dilakukan oleh setiap mahasiswa, seperti Kerja Profesi hanya dapat dilakukan oleh para mahasiswa yang sudah berada di semester 6. Selain itu mahasiswa juga telah memiliki SKS lulus dengan minimal sebanyak 100 SKS. Kerja Profesi ini harus dilakukan dengan waktu selama 3 bulan atau memiliki jumlah 400 jam kerja, dengan jam kerja setiap harinya adalah maksimal 8 jam (Setiawan & Soerjoatmodjo, 2021).

Setiap mahasiswa dapat dengan bebas memilih instansi atau perusahaan dimana saja yang akan menjadi tempat tujuannya melakukan Kerja Profesi ini. Baik instansi atau perusahaan Negara maupun swasta, dengan satu syarat bahwa instansi atau perusahaan tersebut berbadan hukum dan memiliki Surat Ijin Usaha Perdagangan (SIUP) resmi serta NPWP. Bukan yang merupakan milik keluarga, teman ataupun kerabat dari mahasiswa yang akan melakukan Kerja Profesi (Setiawan & Soerjoatmodjo, 2021).

Apabila setiap mahasiswa telah melalui Kerja Profesi selama 3 bulan, maka mahasiswa harus melakukan penyusunan laporan Kerja Profesi. Laporan Kerja Profesi akan berisi mengenai kegiatan apa saja yang telah dilakukan oleh para mahasiswa selama menjali kerja di instansi atau perusahaan tersebut. Lalu laporan Kerja Profesi yang telah dibuat nantinya akan digunakan untuk keperluan sidang.

Sesuai yang sudah dijelaskan di atas sebelumnya, untuk memenuhi persyaratan mahasiswa dalam menjalankan pendidikan tingkat S1. Maka mengambil Kerja Profesi atau magang yang dilakukan di PB Jaya Raya yang merupakan sebuah klub olah raga bulu tangkis. Proses magang yang dilakukan di PB Jaya Raya berjalan selama 3 bulan di mulai dari tanggal 7 Juni 2022 sampai dengan 31 Agustus 2022. Dalam kegiatan magang yang telah dilakukan selama 3 bulan ini, bidang yang lebih ditekuni atau difokuskan adalah menjadi editor untuk sosial media milik PB Jaya Raya dan sekali-sekali menjadi juru foto dalam

beberapa kegiatan yang diadakan, seperti kegiatan para atlet di dalam PB Jaya Raya dan kegiatan turnamen.

Menjadi editor konten di PB Jaya Raya, dengan melakukan editing untuk konten-konten yang nantinya akan dipublikasikan pada media sosial milik PB Jaya Raya. Seperti melakukan editing konten video untuk TikTok, Reels Instagram dan channel YouTube PB Jaya Raya. Melakukan editing untuk desain-desain konten pada feeds Instagram. Editing untuk foto-foto yang akan diunggah pada halaman website PB Jaya Raya.

Kaitannya antara mata kuliah di prodi Ilmu Komunikasi khususnya minor *broadcasting* dan jurnalistik dengan bidang kerja profesi yang diambil adalah dalam mata kuliah *broadcasting* dan jurnalistik para mahasiswa sering melakukan pembuatan video untuk dijadikan sebagai berita, sebelum menjadi berita yang utuh dan disajikan kepada publik, pastinya harus melalui tahap-tahap editing. Mengambil bidang editor dalam kerja profesi ini membantu untuk meningkatkan kualitas atau keterampilan dalam melakukan editing.

Pekerjaan atau tugas utama yang dilakukan saat berlangsungnya Kerja Profesi ini adalah menjadi editor untuk sosial media, seperti Instagram, YouTube dan Website milik PB Jaya Raya. Pada Instagram, melakukan editing untuk *feeds*, *story* dan *reels*. Seperti melakukan desain untuk skoring pertandingan bulu tangkis yang diunggah di *feeds* Instagram, membuat konten dan mengedit video bersama atlet PB Jaya Raya yang diunggah di *reels* Instagram.

Pelajaran yang didapatkan dan diterima selama menjalani proses Kerja Profesi adalah dapat meningkatkan skill di bidang editing dari software-software yang sebelumnya tidak pernah digunakan. Meningkatkan keterampilan bagaimana pengambilan angle gambar dan video yang baik, serta dapat menghasilkan kualitas yang bagus, khususnya dalam pengambilan visual saat para atlet sedang melakukan latihan ataupun turnamen. Lalu ilmu mengenai bulu tangkis yang sebelumnya tidak pernah diketahui, selain itu juga mengenal para atlet-atlet legend di Indonesia. Memahami bagaimana suasana saat terjun langsung ke dalam dunia kerja.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

1.2.1.1 Maksud Kerja Profesi untuk Mahasiswa

1. Mempraktikan secara langsung ilmu-ilmu atau teori yang telah dipelajari oleh mahasiswa selama masa perkuliahan ke dalam Kerja Profesi yang dilakukannya.
2. Adanya pengalaman kerja yang memiliki kesesuaian dengan program studi atau jurusan yang diambil oleh mahasiswa.
3. Terjun langsung ke dalam dunia kerja, sehingga mahasiswa memahami seperti apa situasi dan kondisi yang dirasakan di dalam dunia kerja.
4. Belajar untuk bertindak atau berperilaku yang sesuai dengan bidang pekerjaan yang sedang ditekuni.
5. Mengembangkan lebih besar lagi hal-hal yang telah didapatkan diperkuliahan ke dalam pekerjaan.

1.2.1.2 Maksud Kerja Profesi untuk UPJ

1. Menjalin kerjasama antara Universitas Pembangunan Jaya, prodi maupun instansi atau perusahaan yang sedang berlangsungnya kegiatan kerja profesi.
2. Menciptakan sebuah relasi untuk memperluas jaringan antara Universitas Pembangunan Jaya dengan perusahaan-perusahaan.
3. Meningkatkan kualitas dari prodi yang berdasarkan pada masukan-masukan yang diterima oleh perusahaan, sesuai dengan hal-hal yang berada di perusahaan.

1.2.1.3 Maksud Kerja Profesi untuk Instansi atau Perusahaan

1. Menjalin kerjasama dengan perguruan tinggi.
2. Menciptakan relasi yang luas untuk menumbuhkan hubungan yang baik dan saling memberikan keuntungan untuk beberapa pihak yang ikut terlibat.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

1. Menunjukkan kepada mahasiswa, bagaimana lingkungan dunia kerja.
2. Membentuk kerjasama yang saling menguntungkan antara Universitas Pembangunan Jaya dengan perusahaan-perusahaan.

3. Mendapatkan masukan untuk prodi agar sejalan dengan hal-hal atau aturan yang ada di perusahaan.
4. Meningkatkan lebih luas lagi wawasan para mahasiswa di dunia kerja yang sesuai dengan prodi.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Kegiatan Kerja Profesi ini dapat dilakukan di perusahaan atau instansi dimana saja, baik di dalam Indonesia maupun di luar Indonesia. Perusahaan atau instansi ini dapat berasal dari negara maupun swasta, asalkan perusahaan atau instansi ini merupakan suatu perusahaan dan instansi yang resmi. Tempat lokasi Kerja Profesi yang dilakukan saat ini adalah di PB Jaya Raya Bintaro, yang berlokasi di Jl. Pondok Sawah Indah, RT.06/RW.01, Sawah Baru Bintaro Jaya, Kota Tangerang Selatan. PB Jaya Raya merupakan sebuah klub olahraga bulu tangkis yang berada di bawah naungan Yayasan Pembangunan Jaya Raya. Tidak hanya terdapat klub bulu tangkisnya saja, di sini juga terdapat sekolah yang dikhususkan untuk para atlet, yaitu Sekolah Olahraga Pembangunan Jaya Raya.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tahapan-tahapan dalam pelaksanaan kegiatan kerja profesi diawali dengan persiapan. Persiapan kerja profesi ini dimulai dari Sabtu tanggal 14 Mei 2022, pada tahapan persiapan ini dimulai dari sosialisasi mengenai informasi seputar kegiatan kerja profesi yang akan dilakukan. Sosialisasi berisikan informasi-informasi syarat dan ketentuan apa saja yang harus dilakukan oleh para mahasiswa dalam proses pelaksanaan kerja profesi nantinya. Selanjutnya persiapan kerja profesi kembali dimulai dengan melakukan pembuatan dan penyebaran CV, resume serta portofolio ke beberapa perusahaan. Persiapan untuk melakukan kerja profesi ini berjalan selama kurang dari 1 bulan.

Setelah melalui beberapa persiapan untuk kerja profesi. Tepat ditanggal 6 Juni 2022, akan melaksanakan panggilan interview di PB Jaya Raya. Lalu di hari Selasa 7 Juni 2022 kegiatan kerja profesi di PB Jaya Raya baru dimulai. Masa pelaksanaan kerja profesi yang dilakukan di PB Jaya Raya ini berakhir pada tanggal 31 Agustus 2022. Pelaksanaan kerja profesi dilakukan selama 3 bulan. Kerja Profesi dilakukan mulai dari jam 08.00 sampai dengan 16.00, total jumlah keseluruhan kerja profesi yang dilakukan selama 3 bulan adalah 488 jam.

Tabel 1.1 Perencanaan Kegiatan Kerja Profesi

| NO | Kegiatan | Bulan | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----|--|-------|---|---|---|-----|---|---|---|-----|---|---|---|-----|---|---|---|-----|---|---|---|---|
| | | Mei | | | | Jun | | | | Jul | | | | Agu | | | | Sep | | | | |
| | | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | 1 | 2 | 3 | 4 | |
| 1 | Sosialisasi KP | | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 2 | Membuat CV dan portofolio | | | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 3 | Mencari lowongan pekerjaan | | | ■ | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 4 | Mengajukan lamaran ke beberapa perusahaan | | | ■ | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 5 | Mengajukan CV dan portofolio ke PB Jaya Raya | | | | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 6 | Melakukan proses wawancara ke PB Jaya Raya | | | | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 7 | Mendapatkan email penerimaan pekerjaan dari PB Jaya Raya | | | | ■ | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 8 | Melaksanakan Kerja Profesi | | | | | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ | ■ |
| 9 | Menyusun laporan Kerja Profesi | | | | | | | | | | | | | ■ | | | | | ■ | ■ | ■ | ■ |
| 10 | Mengumpulkan Kerja Profesi | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | ■ |